

2016年



市高ニュース No.2



学校長挨拶

8月4日に実施しました市高体験入学には、多数の中学生の皆さんに参加していただき、ありがとうございました。徳島市立高校について、どのようなイメージを持ちましたか。

今年は大勢の中学生の皆さんが参加していただいたことで、皆さんの体調を最優先に、各教室での放送による開会行事とさせていただきました。また、9月4日に行われました市高祭（文化祭）には、たくさんの地域の皆さんに来校していただき、『市高祭』を盛り上げていただき感謝しています。市高生の良いところは、お祭り騒ぎをした後は、しっかり切り替え、各自の目標達成に向け、日々の学習等に全力で取り組むメリハリのある高校生活が送れるところです。二学期も市高生の更なる活躍にご期待ください。

中学3年生の皆さんにはよいよ夏休みも終わり、自分の進路に向かって本格的に取り組み、また、1・2年生の皆さんは、そのための力を蓄えていること思います。一日一日の積み重ねが、将来の可能性を大きく広げることにつながります。コツコツとがんばる人は、自分の中の“ジャイアントキング”（想定外の躍進、番狂わせ）を起こすことができると思います。悔いの残らないよう努力を続けてください。

さて、今回の「市高ニュース」には市高生の4月から9月までの学習活動や部活動、学校行事などの様子を、本校生徒の企画によって掲載しています。じっくり目を通していただき、徳島市立高校への关心と理解をより深めるとともに、進路決定に役立てていただければ幸いです。

徳島市立高等学校 校長 天羽 博昭

市高生の活躍（平成28年度）

体育関係

新体操部	徳島県高等学校総合体育大会 団体 第3位
卓球部	高校団体選手権大会 女子団体 第2位 徳島県高等学校総合体育大会 女子学校対抗 第2位
	徳島県高等学校総合体育大会 女子ダブルス 第3位
	徳島県高等学校総合体育大会 女子シングルス 優勝
四国高等学校総合体育大会	（女子学校対抗・女子ダブルス・男女シングルス）出場
	全国高等学校総合体育大会（女子シングルス）出場
	高校新人学年別卓球大会 2年生男子シングルス 第3位
	高校新人学年別卓球大会 1年生女子シングルス 優勝
男子バスケット	徳島県高等学校バスケットボール選手権大会 優勝
ボール部	徳島県高等学校総合体育大会バスケットボール競技 準優勝 四国高等学校バスケットボール選手権大会 出場
男子サッカー部	徳島県高等学校サッカー1年生大会 優勝 徳島県高等学校総合体育大会 優勝
	四国高等学校総合体育大会 優勝
ラグビー部	徳島県7人制ラグビーフットボール大会 第3位 徳島県高等学校1年生大会 第3位
男子	春季ハンドボール選手権大会 優勝
ハンドボール部	徳島県高等学校総合体育大会 優勝 四国高等学校総合体育大会 ベスト8
	全国高等学校総合体育大会 出場
	四国新人交流大会 第3位
女子	春季ハンドボール選手権大会 第3位
ハンドボール部	
弓道部	徳島県春季高等学校弓道選手権大会 女子団体 銀優勝 徳島県高等学校総合体育大会弓道競技 女子団体 準優勝 男子団体 第3位 女子個人 準優勝
	四国高等学校弓道選手権大会 女子団体 第3位
	徳島県高校遠の選手権大会 男子団体 第3位 50射選手権大会（高校の部）男子 第3位
化学クラブ	2016震賞
ソフトボール部	徳島県高等学校春季ソフトボール選手権大会 第3位
ボート部	徳島県高等学校総合体育大会（全種目） 優勝 四国高等学校総合体育大会（全種目） 出場 国民体育大会予選 男子シングルスカル 第2位 男子ダブルスカル 第2位 男子艇手付きクオトリル 第2位 女子シングルスカル 第3位 女子ダブルスカル 第2位 女子艇手付きクオトリル 第2位
	全国総合体育大会（全種目） 出場・予選通過
テニス部	徳島県高等学校総合体育大会テニス競技 男子団体 準優勝 女子団体 第3位 全日本ジュニアテニス選手権徳島県予選 男子ダブルス U16 第2位 女子シングルス U18 第3位 四国高等学校テニス選手権大会 男子団体 ベスト8 男子ダブルス 出場 女子団体 ベスト8

全日本ジュニアテニス選手権四国予選

- 男子シングルス U18・U16 出場
- 男子ダブルス U16 出場
- 女子シングルス U18・U16 出場
- 女子ダブルス U18 出場

徳島県高等学校夏季テニス大会 男子シングルス 優勝

- 女子シングルス 準優勝

徳島県高等学校秋季テニス大会 男子シングルス 第3位

- 男子ダブルス 第3位

バレーボール部

全日本ビーチバレージュニア男子選手権大会

徳島県予選会 準優勝

徳島県陸上競技選手権大会 女子走幅跳び 第1位

徳島県高等学校総合体育大会 男子400m 第3位

- 男子800m 第3位

- 男子4×400mリレー 第1位

- 女子100m 第1位, 第3位

- 女子4×100mリレー 第2位

- 女子4×400mリレー 第2位

- 女子走幅跳び 第1位

四国高等学校総合体育大会 女子走幅跳び 第2位

- 4×400mリレー 第3位（県高値、県新記録）

全国総合体育大会 女子走幅跳び 第8位

徳島県新人陸上競技大会 男子400m 第2位

- 男子4×400mリレー 第1位

- 男子走幅跳び 第3位

- 男子走り投げ 第2位

- 女子100mハードル 第3位

- 女子400mハードル 第3位

- 女子4×100mリレー 第3位

- 女子4×400mリレー 第1位

- 女子走幅跳び 第1位

- 女子三段跳び 第1位

文化関係

合唱部 NHK 全国学校音楽コンクール高等学校の部 銀賞

全日本高等学校音楽コンクール徳島県予選 銅賞

オーケストラ部 徳島県学校合奏コンクール大橋成の部 銀賞

全国高等学校総合文化祭美術工芸部門広島大会 参加

放美展 入選3名

県書展 一科推薦賞（2名）

- 二科推薦賞（6名）

高校生国際美術展（書の部） 佳作（2名）

全国高校書道展（四国大学主催） 推奨（2名）

全日本高校書道展（書芸院・読売新聞主催） 優秀賞（1名）

徳島県高校放送コンテスト テレビ部門 最優秀賞

- ラジオ部門 勇激励賞

- 総合成績 第3位

NHK杯全国高校放送コンテスト テレビドキュメント部門制作 勇激励賞

朗読部門 出場

ラジオドキュメント部門 出品

全国高等学校総合文化祭広島大会

ビデオメッセージ部門 ブロッキー 第3位

- アナウンス部門 出場

- オーディオビックチャ一部門 出品

第70回記念二紀展（東京） 入選（1名）

第71回徳島県美術展 入選（1名）

徳島県高等学校総合体育大会写真コンクール

準特選（1名） 入選（3名）

サッカー部



ソフトボール部



ハラーブル



合唱部



放送部



ボート部



市高祭

第54回市高祭は、「アモーレ市高～お祭り騒ぎだ市高祭!!～」のスローガンのもと、9月3日（土）・4日（日）・9日（金）に開催されました。文化祭では、今年度から新たに中庭ステージを設け、パワフルな舞台で文化祭を大いに盛り上げました。体育祭は雨のため順延されましたが、各クラス一丸となって例年に劣らぬ熱気あふれる1日となりました。



1年理数科セミナー

本年度は理化学研究所（横浜キャンパス）と東京大学（本郷キャンパス）を訪れました。NMR施設や遺伝子解析施設の見学、津波の物理についての講義、ロボット技術を生かした革新的な医療システム研究についてなど非常に興味深い時間を過ごしました。また、宿舎での卒業生との交流会では、大学生活や高校時代の過ごし方などを聞くことができ、自己の進路に大いに影響を及ぼす経験となりました。



中学生体験入学

8月4日（木）に中学生体験入学を実施しました。49の中学校から899名の中学生に参加していただきました。2時間の体験授業のあと、部活動見学や校舎施設見学を行いました。



参加生徒のアンケート結果より

- とてもきれいな校舎で授業もわかりやすかった。
- 窓からは眉山が見えて、景色がきれいで快適。
- グランドや施設、設備がとても充実していて良い学校だなあと思った。
- 体験授業が2回できて、良かった。

2年理数科「課題研究」

昨年度に引き続き、2年理数科は「課題研究」に取り組んでいます。学校祭では中間発表をポスター掲示にて実施しました。4~6名のチームで様々な研究テーマを扱っています。12月には、最終発表としてポスターセッションを実施する予定です。



市高生「夢」実現応援事業

サギノー語学研修文化交流推進事業

～市高生よ、大海を知ろう！～

7月26日（火）から8月9日（火）までの15日間、12名の生徒がアメリカ・ミシガン州サギノー市にあるSaginaw Valley State Universityの学生寮に宿泊しながら、語学研修を行いました。Saginaw Valley State Universityは広大な敷地の中に多くの学部学科と美術館やプール・ジムなどの施設も完備した大学です。内容面でも施設面でも、さすが大学というだけあって、経験豊富で優秀な先生によって素晴らしい授業を受けることが出来ました。高校生を受け入れてくださることは特別なことである上に、大学の教授の講義も受ける事が出来るのは、この事業だからこそです。また研修中は、寮で生活したり、ホームステイを体験し、一旅行者としてではなく、サギノーで生活している人の視点で、いろいろなを見たり経験することが出来ました。朝起きてから夜寝るまで、目にするもの、耳で聞くものも全て英語という、英語にどっぷりと浸る15日間でした。

本事業は徳島市の支援も受けしており、徳島と姉妹都市25周年を記念する日本庭園と茶室があるサギノー庵を訪問したり、サギノー市長をお招きし、サギノー市民のみなさんと交流を深める中で、英語学習やサギノー市の風土や文化の理解はもとより、徳島の文化や伝統を伝える絶好の機会となっています。英語を使いながら、半世紀を超えるサギノー市と徳島市の友情と信頼を深める「高校生外交官」として、世界へと羽ばたいています！そして、自信を持ってクローバルな世界で活躍するために、市高生は「大海」を見ています！



Come and join us on a study tour to Saginaw!
It's really fun and enjoyable.
You can improve your English!
You can experience a lot of things in Saginaw.
You can have confidence through living abroad.
You can become a real international-minded person!

サマーセミナー

8月には大学等に在学中の卒業生を招いて、どのようにして進路を決めたかや、現在の研究や学生生活について説明を受けました。また、午後からは個別に参加者それぞれの相談にのってもらいました。



[参加大学生] 東京大学経済学部、中央大学法科大学院、東京外國語大学国際社会学部、岡山大学教育学部、徳島大学薬学部、徳島大学医学部、京都大学医学部、国際基督教大学教養学部

高大連携による指導者招聘 18年5月5日

書道部員を対象に四国大学名誉教授・富久和代先生をお招きして、折り本制作をご指導いただきました。

最初に、先生から装丁について簡単な説明をいただきました。粘葉（でちょう）本、糸綴（のりとじ）本などの実物を見せていただき、糸綴じの方法についてご説明いただきました。

次にいよいよ折り本作りです。寸寸や紙をカットする手間を省くため今回は市販の墨絵帳を使用しました。まず用紙を全部半分に折っていきます。次にあらかじめ作っておいた折り本を参考にして、半分に折った紙をスティックのりで貼り合わせていきました。一見簡単なよう見えますが、まるでパズルのような紙の組み方で、油断するとすぐに貼り合わせ方を間違えそうになります。予定のページ数がそろうと、最後に部員それぞれ、思い思い好きな色で表紙をつけました。表紙にはボール紙で土台をついたので丈夫で色鮮やかな折り本が完成しました。

参加者全員で富久先生を囲んで記念の写真を撮りました。完成した折り本には、これから個々に作品を書いて「世界に一つだけ」のオリジナル折り本を作っていくたいと思います。そのスタートに3年生の人たちが折々に書きためた作品を貼り合

わせ、共同作品として文化祭に展示したところ大勢の方から「いろんな作品が一つの本の中に収まっている」といった感想をいただきました。県総合文化祭にも出品する予定にしています。



美術部ワークショップ開催

7月10日
・7月21日

徳島市立高校
美術部が阿南市
富岡町にある牛
岐城趾公園にて、
「ラミネートス



テントグラスでランプシェードを作ろう」のワークショップを開催しました。トミナーレという富岡商店街主催のイベントの1つだったのですが、2日間で168名の参加者がありました。制作した作品は阿南の夏まつりにてキラキラ光るランプシェードとして飾られました。

京大研修ツアー

9月には今年も保護者・教職員・高校生で京大研修に出かけました。今年は「総長カレー」で有名な元京大総長尾池和夫先生から「南海トラフ巨大地震」についての講演を企画しました。尾池先生は「2038年南海トラフ巨大地震」を上梓されており、私たちに直接関係のある地震について地球のメカニズムから防災の心得まで具体的に説明していただきました。



女子弓道部の全国選抜大会 優勝記念オブジェと記念碑除幕式

昨年12月に開催された全国高等学校弓道選抜大会の優勝記念オブジェと記念碑が完成し、その除幕式が行われました。オブジェは本校の武田教諭によって作成され、作品名は「明日へのメッセージ」です。県内でも初めての快挙であり、偉業をたたえたいたいと思います。

